

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 6 no contiene disposicion alguna de interes.

BOLETIN OFICIAL EXTRAORDINARIO DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion me comunica á las dos y cincuenta minutos de la tarde de hoy el siguiente parte telegráfico.

«La Gaceta de hoy publica un Real decreto ampliando hasta el 31 de Diciembre próximo la próroga para la libre importacion en la Peninsula del trigo, harinas, cebada, maiz y demás semillas alimenticias procedentes de paises extranjeros.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los habitantes de esta provincia. Córdoba 7 de Junio de 1858.—Agustin Gomez Inguanzo.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Por acuerdo del Exmo. Ayuntamiento de esta capital se anuncia la subasta para su arriendo por tres años, que terminarán en fin de Diciembre de 1861, de la dehesilla de Trassiera, sita en su término, bajo el tipo de dos mil cincuenta reales anuales. La persona que quiera interesarse en el remate podrá acudir á estas casas consistoriales los dias 8 y 23 de Julio próximo y 4 de Agosto inmediato á las 12 de su mañana, en cuyas horas han de verificarse respectivamente los de pujas llanas, diezmo y medio diezmo, y la del cuarto, en el mejor postor con arreglo á las condiciones que están de manifiesto en la secretaría municipal. Córdoba 7 de Junio de 1858.—Ignacio Garcia Lovera.—Mariano Lopez Amo, Srio.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dejamos ayer á SS. MM. en camino para Aranjuez, donde llegaron de regreso de su popular expedicion á los puertos del Mediterráneo, segun el siguiente parte de la Gaceta del 6:

«Aranjuez 6 de junio de 1858.—SS. MM. y AA. han llegado con toda felicidad á este real sitio á la una y cinco minutos de la madrugada, habiendo sido recibidos con el mayor entusiasmo en todos los pueblos del tránsito.»

En Almansa, de donde salieron á las cuatro de la tarde, fueron obsequiadas SS. MM. con una serenata, en la que reinó gran entusiasmo: lo mismo sucedió á su partida, en que vivas numerosos demostraron la satisfaccion con que se habia visto á SS. MM. Todos los pueblos del tránsito hasta aquella poblacion hicieron grandes demostraciones de entusiasmo. En el momento de llegar fueron á hacer oracion á la iglesia de Belen: por la mañana visitaron el célebre campo de la batalla de Almansa y los asilos de beneficencia donde dejaron señales de su inagotable piedad y desprendimiento.

El convoy regio llegó á Albacete á las seis de la tarde, en cuya estacion solo se detuvo seis ó siete minutos, saliendo en seguida para Aranjuez.

Ahora, y para concluir con las noticias relativas á la permanencia de SS. MM. en Valencia, bosquejaremos el cuadro que presentaba la ciudad que baña el Turia en los últimos momentos de la estancia en ella de la corte. Nada puede dar idea de lo que ha sido la fiesta del Corpus este año, con una concurrencia sumamente extraordinaria, además de la poblacion de la ciudad, lanzada toda á las calles, un aparato y una pompa inusitada, aun alli donde esa procesion es una fiesta tan so-

lemne y popular. Se verificó aquella precediéndola una gran fiesta en la iglesia metropolitana, con la asistencia de SS. MM. y de un gran número de prelados y personas distinguidas que se han reunido alli durante la estancia de la corte.

La Reina llevaba el magnifico traje que se ha hecho á propósito para este acto, y que realza su natural magestad. Asi y después de asistir á la funcion de la catedral, acompañada de su augusto esposo, y á pie detras de la custodia, siguió la procesion, que tardó cuatro horas en recorrer la gran distancia que tenia señalada para tocar en todos los puntos principales de Valencia. Las aclamaciones del pueblo, que veia enternecido este espectáculo tan grato para sus sentimientos religiosos, fueron una gran recompensa para el corazon de la Reina, además de la que le reportaba ya la persuacion de que rendia de este modo un homenaje á S. D. M. Mas de diez músicas iban en esta gigantesca procesion, y varios prelados de la iglesia y un gran número de dignatarios del Estado y de Palacio, así como los jefes y oficiales de la guarnicion y de la escuadra que seguian ó rodeaban á SS. MM.

Del simulacro celebrado en la tarde del miércoles tenemos algunos pormenores. Muy cerca de las siete llegaron SS. MM. á la tienda de campaña colocada sobre el alto de los canones, é inmediatamente comenzó la fiesta militar, que se prolongó hasta las primeras horas de la noche.

Los cuerpos de artillería, caballería é infantería, tendidos sobre los campos de Paterna, maniobraron perfectamente, simulando ya el ataque de guerrillas, ya las evoluciones por masas, ya las cargas de caballería y formacion de cuadros. El fuego de cañon y fusilería se ejecutó con precision y ligereza.

Un concurso inmenso asistió á aquel acto, en que nuestros bizarros soldados dieron claras muestras de su buena instruccion

REVISTA

31

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME ANGELOT.

Continuacion.

Kinsleray tendió la mano como para hacerle callar; pero esta mano la copó el viejo Morin con las suyas frías y temblorosas, y le dijo llorando: —¡Valor!

Kinsleray apretó la mano de su antiguo compañero, pues en el espacio de 20 años de una confianza altamente justificada, no le habian permitido separarse ni un dia de su fiel y adicto servidor; luego la retiró vivamente, murmuró la palabra adiós y desapareció. Encontró una fuerza febril para huir de la casa, en donde se le presentaba el monstruo espantoso que habia causado el horror y el espanto de su vida, la bancarrota.

Kinsleray salió con la firme resolucion de no sobrevivir á sus desgracias. En semejantes casos, los comerciantes, aun los mas extraños á esta fuerza de alma que inspira el desprecio por la vida, adquieren el triste valor del suicidio. Los anales cotidianos de los hechos que suceden en Paris ofrecen

de esto mil ejemplos... Hombres pacíficos y temerosos que no pueden soportar la idea de esponerse á un peligro, toman de repente la resolucion de buscar una muerte voluntaria para librarse de una desgracia que no se atreven á arrostrar. Y en nuestro tiempo, la falta de principios religiosos ha multiplicado estos ejemplos en términos de asustar y sorprender todos los ánimos.

Sin embargo, Kinsleray quiso, antes de llevar á cabo su resolucion, tomar algunas disposiciones y dictar su última voluntad... pero á donde ir. A ver á un amigo, ó á alguno de su familia le parecia imposible en su situacion; no queria, ni podía ya esponerse á las miradas de nadie.

Al salir de su casa se encontró en medio de la Chaussée d'Antin, de esta multitud que iba en todos sentidos, de estos hombres ocupados ó entretenidos, y temiendo encontrar alguno conocido, experimentó una necesidad irresistible de dejar á Paris en donde tantas penas le anonadaban, en donde, después de la vida material y egoísta no podía quererle ni un solo amigo sincero.

Entonces se metió en un coche de alquiler indicando la estacion del camino de hierro de la orilla izquierda, con el objeto de que este largo trecho le diese tiempo de tomar una resolucion.

Llegado alli, pensó que el mejor partido que podía tomar para hallarse solo, era irse al campo, en donde no habia estado hacia mucho

tiempo, donde nadie le aguardaba, donde llegaría bastante pronto para que su desastre no fuese aún conocido, y donde podría dejar para Morin las instrucciones que creyese convenientes.

Tomó, pues, el camino de hierro de la noche, y el dia siguiente estaba ya en el pueblo de Sernoise cerca de su propiedad.

Cuando Kinsleray, aturdido aún de sus violentas emociones, bajó en la estacion, la multitud era compacta en aquel lugar; en los momentos de revuelta, nadie queda en su casa. El pobre diputado fue reconocido, pero, adios las ovaciones pasadas; se le acosó, se le silvó, y le acompañaron dándole una especie de cencerro improvisada... mas muerto que vivo, huyó con toda la presteza de sus cortas piernas, cuando una horda mas furiosa, en desorden y andrajosa, le cerró el paso del camino por donde se dirigia al castillo.

«¡Alto allí! le gritaron; tú eres amo, y el pueblo es mas que tú, pues es rey. Tu fabrica está en revolución, los jornaleros se han sublevado, y esta noche, para divertirnos, incendiaremos tu castillo.»

Kinsleray aterrado con estas palabras, caminó aun maquinalmente y como un hombre ebrio, cuyas piernas no pueden detenerle; enteramente rodeado... una anciana se acercó á uno de los jóvenes furiosos.

«Es tu padre, le dijo al oído.» El joven se calmó como una flama apagada por el agua.

militar y su destreza en el manejo de las armas.

SS. MM. se retiraron á la ciudad escoltados por un numeroso piquete de caballería, que alumbraba el camino con multitud de hachones.

El martes tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. los caballeros de la orden militar de Montesa, residentes en aquella ciudad, con el objeto de suplicarla que para solemnizar el natalicio de S. A. el Príncipe de Asturias, se dignara S. M. nombrarle para la dignidad de clavero mayor gran cruz de la misma orden. Es inútil decir la benevolencia con que fueron recibidos, manifestándose S. M. muy complacida de la solicitud de esta gracia, y dispuesta á concederla.

El miércoles obtuvieron igual distincion los caballeros de la real maestranza de caballería, con objeto de poner en conocimiento de S. M. el acuerdo del cuerpo creando el colegio de párbulos, titulado del Príncipe don Alfonso, y suplicar á la augusta señora se dignase prestarle su real proteccion. S. M. acogió con indecible gozo la esposicion manifestando en los términos mas espresivos su satisfaccion por dedicarse á su augusto hijo, primer maestrante, esta fundacion, única que perpetuará en beneficio público la memoria de los pasados regocijos.

En la noche del miércoles indicado tuvieron el honor de comer con SS. MM. seis de los diputados á Cortes de la provincia de Valencia, señores Campo, Martinez y Peris, San Vicente, Cortes, Ferrer de Plegamans y Cervelló, y seis diputados provinciales, señores Castillo, Diaz de Brito, Lafuente, Borrás, Leon y Cabrerizo, á los cuales quisieron honrar las augustas personas en representacion de la provincia que tan brillante y afectuoso recibimiento les habia hecho. Tambien asistieron algunas personas notables de la capital, entre otras el señor conde de Cervellon y su señora hermana.

La Reina y el Príncipe Alfonso, así como el resto de nuestra familia real han disfrutado una salud excelente durante este viaje, hasta el punto de que los facultativos de cámara, señores marques de San Gregorio y Drumont, que han acompañado constantemente á S. M. y á los príncipes, nunca los han encontrado mejor.

—Tenemos que anunciar una pérdida sensible para la Iglesia. Despues de una corta

enfermedad, ha fallecido en Calahorra el ilmo. señor don Cipriano Juarez Berzoza, obispo de aquella diócesis.

—Por la mala de las Antillas que llegó el 26 á Santander, se sabe que el 9 de mayo se gozaba en la isla de Cuba de salud y tranquilidad.

—En la mañana del 26 llegó á Barcelona el nuevo ministro plenipotenciario de S. M. Británica en España, M. Buchanau.

—Correspondencias de Ceuta, fecha 24 de mayo, nos dan cuenta de la visita hecha en aquella plaza por un chérif, procedente de Tetuan, enviado de uno de los ministros del Emperador de Marruecos, y al cual acompañaba un brillante séquito. Han sido muy obsequiados, verificando nuestras tropas un simulacro. Las relaciones hoy entre la plaza y los moros fronterizos son bastante amistosas, hasta que los moritos hagan alguna otra de las suyas.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 4. El *Moniteur* inserta un decreto mandando que los buques lleven fuegos de colores por las noches y en dias de nieblas.

Las operaciones están suspensas en China aguardando refuerzos que llevan los buques *Gironda* y *Saona*.

Berna 4. En las elecciones para el Gran Consejo han sido elegidos dos conservadores y siete liberales.

Turin 4. El proyecto de ley sobre conspiracion contra monarcas extranjeros, apología del asesinato político y el jurado se discute ahora en el Senado.

Londres 4. Han regresado el *Niagara* y el *Agamenon*. Corren noticias contradictorias sobre los ensayos que acaban de hacerse para colocar el cable trasatlántico.

Trieste 4. Cunde rápidamente la insurreccion en Candia; Curakaki sigue avanzando á la cabeza de 1,000 hombres.

—Las correspondencias mas autorizadas están contestes en confirmar que Méjico continúa entregado á la anarquía, que el comercio está paralizado, y que bandas de ladrones infestan los caminos haciendo muy peligroso su tránsito. Segun el corresponsal del *Times* la opinion se pronunciaba fuertemente en Méjico en favor de una intervencion extranjera para arreglar las dificultades existentes, y la mayoría del pueblo parecia preferir la mediacion

francesa ó española á la de los Estados- Unidos y á la misma Inglaterra. Esta declaracion sumamente favorable á España, en un periódico como el *Times*, tan celoso de la preponderancia de su pais como poco considerado con los españoles, merece llamar la atencion del gobierno. El gobierno de Zuloaga se sostenia en la capital y en los estados del centro, pero los puertos de mar y las provincias limítrofes á los Estados- Unidos continuaban en revolucion. Veracruz se disponia á rechazar una division de 5000 hombres mandada por Echagaray, y el general Vidauri sostenia con éxito la campaña en Riogrande. Se le habian unido muchas celebridades filibusteras de la guerra de Nicaragua, y el espresidente Comonfort que se hallaba desde el 17 de mayo en Nueva-York se ocupaba activamente en buscar fondos para auxiliar á los insurrectos de Méjico. En Nueva York era evidente que los movimientos de Vidauri y la entrada de los filibusteros en territorio mejicano tenian íntima connexion con la proposicion de protectorado presentada á una de las Cámaras por el senador Houston. Creiase mas en Nueva-York; y era que la intervencion filibustera y las reclamaciones suscitadas por muchos ciudadanos americanos, á quienes habia molestado ó causado daños en Tampico el general Garza, apresurarian la solucion de la crisis y harian que se volviesen á poner de nuevo á la orden del dia las cuestiones de Méjico.

—Las noticias de los Estados- Unidos son bastante graves. Por resolucion unánime, el Senado habia requerido al presidente para que comunicase á las Cámaras las medidas tomadas con motivo de la captura de ciertos buques americanos por los cruceros extranjeros. Otra resolucion pedia que el presidente adoptase con urgencia un medio de poner fin á las vejaciones que los cruceros ingleses hacen sufrir á los buques americanos en las aguas de los golfos de Méjico y particularmente sobre las costas de la isla de Cuba. El presidente habia prometido consagrar inmediatamente su atencion á este asunto. A consecuencia de su oferta se habia publicado la correspondencia oficial á él relativa. De esta correspondencia aparece que el secretario de Estado, M. Cass, pide en un despacho al gobierno inglés que cesen las visitas de estos buques: pero al presentarla á las Cámaras, dijo que todas las pérdidas que sufriesen los buques de la Union serán indemnizadas por España, á menos que no inter-

—Dejadle, dijo á los otros; y Vd. sigame añadiendo cogiendo al diputado por el brazo y separándole del grupo espantoso que le rodeaba. Pero habiendo dado algunos pasos el joven le dijo:

—El mejor partido que puedes tomar es salir del pueblo.

En seguida le dejó para juntarse de nuevo con sus compañeros, con los cuales se espicó conduciéndoles lejos de allí.

Kinsleray dió algunos pasos, mirando á su alrededor. Se encontraba cerca de su castillo; el muro que guarnecia el camino era el de su parque, habia una puerta abierta, y entró, no para darse á conocer, ni para buscar allí un asilo, no; Kinsleray, llegado al colmo de la desesperacion que absorbia todos sus pensamientos, no soñaba ni aun en las instrucciones que le habia proyectado enviar á Morin. No tenia mas que una idea fija, acabar con un sufrimiento que sobrepujaba todas sus fuerzas.

Al volver á ver la morada de sus tiempos prósperos en donde se realizó su ardiente deseo de salir elegido diputado, Kinsleray, comparando su grandeza pasada con su situacion presente, vió aumentar su anhelo de renunciar á una vida que no le ofrecia mas que pesares é ignominia.

El parque estaba dividido por un rio rapido, profundo y comprimido en este paraje entre dos orillas escarpadas, para dar una corriente poderosa

de agua á las máquinas de la fábrica á las que daba movimiento. Echándose allí no habia absolutamente posibilidad de escapar de la muerte, pues el agua se precipitaba con violencia hacia las ruedas que destrozaban en un segundo cuanto conducía en su seno.

Kinsleray subió á uno de los lados mas escarpados. «Por fin, exclamó, da muerte va á librarme de los males acumulados sobre mí.» Se acabó todo.

En el momento de dar el último adiós á esta vida que iba á dejar, todo su pasado se presentó delante de él desde su infancia, entonces ciertas ideas religiosas de sus primeros años, cuando su madre sola velaba por él y le hacia orar de rodillas, antes de acostarle, aparecieron de repente en el espíritu del buque, atravesando mas de cincuenta años de olvido, y de escepticismo para venir á colocarse entre él y ese último sueño que iba á buscar, y por un movimiento espontáneo é irreflexivo, antes de precipitarse, Kinsleray se santiguó.

XVIII.

EL ANGEL DE LA GUARDA.

Sofía continuaba profigando sus cuidados á aquella pobre niña, convertida ya en mujer. Hacia mucho tiempo que se las tenia olvidadas, y las últimas veces que se trató de Lea en familia, fué es-

tando reunida para comer, en ocasion en que no se habia convalidado ninguna persona estrana. Presentóse la cuestión como resuelta anticipadamente en el ánimo de todos, y cuya solucion, por consiguiente, no podia ser dudosa. Tener á Sofía lejos de Paris, con el encargo de vigilar para siempre, en aquella soledad que parecia complacerla, á la niña enferma, que no era para la familia mas que un estorbo, un pesar y un espectáculo triste! Sofía decia bien en sus cartas que su estado mejoraba, que adquiria fuerzas, y que su inteligencia se desarrollaba; pero á estas noticias asomaba á los labios de todos una sonrisa de incredulidad. Sofía, decían, no quiere que se consideren inútiles sus cuidados.

Ya se vé, es una pobre huérfana, sin relaciones de ninguna especie y no sabia en qué emplearse si saliese de nuestra casa. Noble y generoso era dejarla un asilo en esta habitacion aislada, velando toda su vida por la niña que jamás podria cuidarse á su misma; el tratamiento y demás gastos de aquellas dos personas no alcanzaba á la suma necesaria para colocar á la niña en una de esas casas especiales dirigidas por los grandes médicos que hay en Paris. Al encargarse de la existencia de Sofía hacian una noble accion y economizaban.

Se continuará.

venga contra la Gran Bretaña. Además declaró en Washington que el presidente Buchanan había pedido explicaciones á los ministros de Inglaterra y España cerca del gobierno federal. Por último, á la salida del correo se esperaba de un momento á otro en Nueva-York un despacho telegráfico, resumiendo un mensaje que se suponía debía dirigir el presidente á las Cámaras con motivo de estas interrelaciones. Confirmase también la salida de varios buques de guerra americanos para las aguas del golfo de Méjico, con instrucciones terminantes para impedir que los buques de la Union sean visitados por los cruceros ingleses.

—Los cruceros ingleses seguían ejerciendo una excesiva vigilancia contra los buques anglo-americanos y algunos españoles. El comandante del vapor inglés *Hux* se había permitido tenerla hasta dentro del mismo puerto de Sagua la Grande, visitando todos los buques que estaban en el puerto, la mayor parte pertenecientes á los Estados- Unidos. Esta conducta había escitado la indignación de las autoridades de Sagua la Grande, y obligado al capitán del puerto á dirigir una enérgica comunicación-protesta contra el oficial de la marina inglesa, la cual había sido firmada por los capitanes de los buques visitados. La goleta española *Córtés* había sido también abordada por un crucero inglés, cuyo comandante no solo había recogido los pasaportes á muchos pasajeros y rehúsado volvérselos, sino apresado la goleta y llevadosela al puerto de Sagua.

—El 26 se ha vuelto á reunir la Conferencia de París para celebrar su segunda sesión. Confirmase el que en la primera los plenipotenciarios discutieron la cuestión de los principados danubianos, y hasta se añade que por lo ocurrido en dicha sesión puede deducirse que el asunto se debatirá mucho más de lo que era de presumir. La consecuencia natural es presumir que las potencias favorables á los deseos de los rumanos cederán en el pensamiento de la unión moldo-valaca, haciendo en cambio cuantos esfuerzos estén á su alcance para estipular las condiciones más ventajosas que sea posible alcanzar á beneficio suyo en el arreglo que se establezca.

—Las últimas noticias de la India solo anuncian que sir Colin Campbell seguía sin incidente notable su movimiento sobre el Rohilcund. Ha muerto Khan-Mohamed-Khan, uno de las principales jefes rebeldes, y se atribuye su muerte á envenenamiento. Lord Canning seguía en Allahabad, y se creía que en breve marcharía á Calcuta. Algunos añadían que su intención era embarcarse para Inglaterra; pero no se daba gran crédito á esa opinión, si bien se ignoraba todavía en Calcuta que la proclama del gobernador había sido desaprobada por lord Ellesborough. Por lo demás los diarios de la India no hablan palabra de la citada proclama, ni del efecto que haya podido producir en el reino de Ouda.

—Acabamos de recibir cartas de la república de Chile, con fechas que alcanzan al 31 de marzo. Por ellas vemos que han sido inexactas las noticias que trascribió el telégrafo, y de que nosotros dimos cuenta oportunamente de haber estallado la guerra civil en aquel país, á consecuencia de las elecciones. Estas se verificaron, con efecto, los días 28 y 29 del mes citado, habiendo sacado mayoría la oposición; pero reinó el mayor orden durante ellas. La agitación política que siempre produce el ejercicio de este derecho, se había calmado, y los negocios volvían á su curso natural.

—En las Cámaras piemontesas el conde Cavour ha pronunciado un discurso de grande

efecto con motivo del empréstito de cuarenta millones que quiere contratar. El primer ministro del rey Víctor Manuel habló de las disposiciones patrióticas del gobierno sardo, que siempre está dispuesto á aprovecharse de los talentos de sus adversarios para el bien del país, y citó varios ejemplos en apoyo de sus palabras. Uno de ellos fué que en el caso de una guerra de independencia italiana, colocaría en la vanguardia del ejército piemontés la brigada de Saboya, aun cuando los diputados saboyanos hubiesen votado en contra de la guerra. Al considerar tan feliz recurso de oratoria, un diputado ha comparado el gabinete sardo con la famosa heroína de las *mil y una noches* que salvaba su vida todas las mañanas dejando el fin de una historia, siempre interesante, para la noche siguiente.

—Se han recibido noticias de Bombay que alcanzan al 9 de mayo de las que resulta que la situación de los ingleses en aquellas regiones se iba mejorando algun tanto. Sir Colin Campbell y el general Walpole habían logrado reunirse y pensaban emprender nuevas operaciones contra Bareilly, donde parece que se hallan la mayor parte de las fuerzas indígenas que salieron de Lucknow. Por otra parte los generales Rose y Whitelock se disponían á hacer otro tanto en Calpée, en cuyo punto hay concentrados doce mil Indios á las órdenes de la reina de Jhansi, una de las más célebres heroínas de la guerra actual. Otra amazona, también animosa, la reina de Uda, había logrado escaparse de entre las manos de los ingleses, acompañada de un personaje religioso procedente de la antigua corte de Lucknow, llamado Mulvie, bahometano fanático y uno de los principales jefes de la insurrección. De Nena Saib, cuya figura se destacaba tanto en el primer período de los acontecimientos de aquella sangrienta lucha, ni una palabra siquiera se dice ahora. En cambio se anuncia, si bien con ciertas dudas, la muerte de Kooer-Singh, uno de sus mejores aliados. No debemos, pues, extrañarnos, si en el próximo correo este personaje vuelve á aparecer lleno de vida y combatiendo como hasta aquí contra las tropas de la Gran Bretaña.

—Leemos en la *España* del 28.

La súbita y temprana muerte de la duquesa de Orleans, cuya vida ejemplar y cuyas virtudes cristianas causaban la admiración de todo el mundo, ha causado una profunda sensación en los círculos elevados y en las regiones aristocráticas. La duquesa ha muerto como es sabido de un ataque de gripe en su residencia de Richmond. Los hijos el conde de Paris y el duque de Chartres, así como los otros miembros de la familia de Orleans, están inconsolables, sobre todo la ex-reina Amalia, cuyo solo consuelo en tan tristes momentos es la compañía del duque Nemours, el duque y la duquesa de Aumale, y el príncipe y la princesa de Joinville, que con sus respectivas familias viven en Twickenham y Claremont. En el palacio de San Telmo de Sevilla, esta desgracia ha causado la más profunda aflicción. A no ser por el estado de salud de la infanta, los duques de Montpensier habrían corrido al lado de su desventurada familia.

Gaceta.

—PALIATIVO.—Pena nos daba anteayer al ver resanar el empedrado de la angosta calle de Ambrosio de Morales. Mientras el correo no varíe de dirección toda composición será inútil.

—QUEMA.—Ayer por la mañana fueron mandados quemar por el Ilmo. Sr. Obispo de es

ta Diócesis cerca de cuatro arrobas de libros prohibidos, que le habían sido entregados por diferentes personas en vista de las escitaciones que para ello ha dirigido S. I. ¡Ojalá llegue á estirpase pronto la mala semilla que por desgracia tanto abunda entre nosotros!

—DERRIDO.—En la sesión última acordó el Exmo. Ayuntamiento el derribo del ruinoso edificio de los Mártires que se halla casi todo en alberca. Al tomar este acuerdo la municipalidad ha decidido que la obra se lleva á efecto por subasta, la cual será anunciada en cuanto el Arquitecto titular señale el tipo y las condiciones. La subasta comprenderá el derribo y el aprovechamiento de materiales, y será el principio de las obras necesarias para habilitar el paso de la carretera por aquel punto. Nos complacemos de esta mejora, y tenemos una satisfacción en ver que por públicas licitaciones, huyendo los peligros de la administración, y pagando un justo tributo á la ley, está realizando sus reformas el actual Ayuntamiento.

—LOCOMOTORA.—Tal parecía el Domingo el andarín Genaro á los que asistieron á la Puerta Nueva. En menos de una hora fué á las ventas de Alcolea y regresó á Córdoba, viniendo como es consiguiente en su lucha con un caballo. Parece que se atravesaron varias apuestas.

—¡ADIOS, CURRO!—El día once de Julio próximo es el designado para la entrega en la caja de los 58 quintos de esta capital.

—SERIA OPORTUNO.—Ahora que va alcanzando el espíritu de mejoras á los diversos ramos de la administración municipal, sería muy conveniente que se sustituyeran por reverberos los mezquinos faroles que desde antiguo se colocan durante el verano en el alegre paseo de la Rivera. En 1852, en que dió también la municipalidad grandes señales de vida, se hizo un ensayo para el mejoramiento de aquel alumbrado, y sería muy oportuno que cuando menos se repitiese ahora lo que entonces se hizo.

—ALGO HABRÁ.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de Antonio Ballesteros, vecino de Carcabuey.

—CADUCIDAD.—Se ha declarado la de los derechos adquiridos á la mina de azogue titulada *San Rafael*, sita en la ermita de San Sebastian, término de Belalcázar.

—JÚPITER.—Se ha admitido el registro de tres pertenencias de la mina de cobre que lleva aquel título, sita en las Canteras, término de Montoro.

—ANECDOTA.—En cierto teatro trabajaba un saltimbanqui que se había hecho célebre por la facilidad con que imitaba perfectamente la voz de los animales. En uno de sus papeles remedó la voz del asno de una manera que causó ilusión á los espectadores; pero entre estos se halló por casualidad uno que no quedó satisfecho, y el cual reprodujo más exactamente que él la armoniosa voz del animal. Pero el saltimbanqui, lejos de quedarse cortado, dijo al momento:—Señores, cuando se presenta el original, debe retirarse la copia. Con lo cual hizo reír á los espectadores á costa del que había querido superarle.

—FABULILLA.—Corriendo un alguacil detrás de un chico, cayó un porrazo, y se chafó el hocico. *Si conservar queréis vuestras narices dispensad á la infancia sus deslices.*

—ERA UN SABIO.—Se decía al padre Malbranche que contestara á los ataques de la prensa de Trevoux.—«No, contestaba; no quiero disputar con los periodistas, que hacen cada mes un libro.»

Boletín Religioso.

Hoy. Stos. Primo y Feliciano, mártires.

Los Stos. mártires Primo y Feliciano fueron hermanos, y caballeros ilustres por la fe y confesion del Señor. Nacieron en Roma y vivieron muchos años practicando todas las virtudes y haciendo bien a todos. Delatados como cristianos fueron presentados al Juez, quien viendo que nada conseguia con los halagos, los atormentó cruelísimamente, hasta que los mandó degollar el día 9 de Julio del año 363.

—Hoy reza la iglesia de infraoctava de Corpus con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Santa iglesia Catedral.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 5 de Junio —3 por 100 consolidado a 40.50 y el diferido a 28.45.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 7 de Junio a igual hora del día 8.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.	10	43
	30	47
	8	48
Cebada.	8	22

FUERA DE LA ALHONDIGA.		
Trigo.	160	46
	10	47
	500	48
	16	49
	60	49 1/2
Cebada no hubo venta.	100	50

Acéite fresco dentro de la ciudad a 44 id. en los molinos a 32. Jabon blando a 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 34 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 35 a 31 Cebada de 20 a 25 Aceite en la Calzada a 33; para consumo a 43.

—MALAGA.—Trigo de 52 a 56; Cebada de 17 a 25. Maiz de 30 a 36; Garvanzos de 76 a 113; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 36.

—GRANADA.—Trigo de 57 a 64 rs.; Cebada de 27 a 30 Habas de 38 a 41.

Avisos.

—BUGIAS DE LA ESTELLA Y DE LA AURORA, de la Compañía Española para la fabricacion de bujias estearicas. Director D. Fermín Perla, sucesor de D. J. Bert.

Bujias de la Estrella: precios 8 1/4 por mayor y 8 y 1/2 por menor. Bujias de la Aurora: id. 7 1/4 por mayor y 7 1/2 por menor.

Depósito en esta ciudad, establecimiento de quincalla de los Sees. Tierno Moreno y compañía calle de la Librería.

Nota. Las ventas por mayor al pié de fábrica en Madrid ó Gijón son a los precios siguientes:

Bujias de la Estrella a 7 rs. libra.
Id. de la Aurora. . 6 rs. id.
Ceros de cera vegetal desde 2 onzas hasta 3 libras a 6 rs. libra en Gijón y 6 1/2 en Madrid.

—VINAGRE DE TOCADOR Cosmaceti aromático y refrescante. Calle Vivienne, 55, París.

Fruto de laboriosas investigaciones sobre la accion y las propiedades de los olores y de los perfumes, el Cosmaceti presenta a la confianza de los médicos y del público esta garantía, esta superioridad incontestable que da a la vez el estudio, la perfeccion y el progreso.

Así pues al parecer de los médicos y de los químicos más hábiles de nuestra época, entre los que podemos citar el célebre Orfila, es el único que reúne todas las condiciones de higiene de utilidad y de gusto.

PROPIEDADES DEL COSMACETI.

Blancura de la piel.—Empleado en lociones,

blanquea la piel, quita las pecas, preserva de arrugas, hace desaparecer los granos, bermejos, etc.

Baños.—Refresca y suaviza la piel, le da flexibilidad y quita todo mal olor de transpiracion.

Tocador de las señoras.—Sus propiedades tónicas lo hacen solicitar para su tocador particular.

Cuidarse la boca.—Algunas gotas en un vaso de agua disipa la amargura y la sequedad de la boca quitando el olor del cigarro.

Barba.—Calma la irritacion producida por la navaja mejor que cualquiera otra preparacion.

Dolores nerviosos.—Los reumatismo, jaquecas, quemaduras, contusiones, se curan pronto.

Anti-mefítico.—Purifica el aire malo y preserva del contagio de las enfermedades epidémicas (tifus, cólera, fiebre amarilla y tifoide).

La etiqueta de cada frasco y la instruccion que le acompaña debe llevar siempre la firma: Bruoir Lenormand.

Depósito en Córdoba en casa del Sr. Raya —ARRENDAMIENTO. Se arrienda un granero de la cabida de 1500 fanegas, plaza de las Cañas núm. 11; el que quiera tratar de su ajuste plaza del Salvador núm. 9. 4-1

—PERDIDA. El 3 del corriente por la noche se extravió una mantola de la fonda de D. Juan Rizzi hasta la posada de Santa Marta. La persona que la haya encontrado se servirá acudir a esta redaccion, donde se le enterará de quien es su dueño, que dará una gratificacion. 4-1

—SUSCRICIONES. En la librería de Lozano se admiten a las siguientes importantes obras.

Historia político-administrativa de Mendizabal, dedicada al pueblo liberal español, y escrita por D. Alfonso Garcia Tejero. Constará de ocho a nueve cuadernos de ochenta y ocho páginas en cuarto, en impresion clara y correcta y en escelente papel. Todos los meses se publicará un cuaderno que costará 6 rs adelantando el valor de uno. El primer cuaderno saldrá el 25 de este mes. Regalo. A los que se suscriban antes de publicarse el primer cuaderno se les dará un magnifico retrato de Mendizabal, copiado de la estatua y en tamaño que pueda servir para colocarle en un cuadro.

Novelas escogidas de D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Obispo, casado y rey. El laurel de los 7 siglos y Allah-abhar. Dios es grande. Estas tres preciosas novelas formarán un tomo de 35 entregas de 16 páginas cada una a un real y cuartillo.

Tratado de la Razon humana con aplicacion a la práctica del foro. Lecciones pronunciadas en el ateneo científico y literario de Madrid, por el doctor D. Pedro Mata. Se publicará en cuatro partes, una cada mes, a 9 rs. y adelantando el valor de la cuarta. 4-2

—AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS establecida en Madrid, calle del Olmo núm. 2.º cuarto 2.º, a cargo de D. Miguel de Rojas.

Los sujetos de provincias, que tengan asuntos pendientes en las oficinas centrales de la Corte, ó en adelante se les ocurran, pueden dirigirse a la agencia que se anuncia, en la cual se les servirá con la actividad que tiene acreditada y toda la posible economía.

Aceptará reclamaciones de créditos contra el Estado, sea cualquiera su procedencia, con inclusion de liquidaciones de la Deuda del personal.

Espedientes de clasificaciones de Religiosos esclaustrados, cesantes, horfandades, jubilaciones, rehabilitaciones, traslados de pensiones,

con lo demás que pueda ocurrirse en la junta de clases pasivas.

Agitará reclamaciones de los Ayuntamientos ó particulares en el ministerio de la Gobernacion, Hacienda ú otra cualquier dependencia, con todo cuanto se le encargue y sea compatible con el objeto de su establecimiento.

Así mismo comprará papel del Estado y se encarga de administraciones de fincas en la Corte, previas las garantías necesarias.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, catres y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavanmanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafilete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, paraguada dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacary subir hastalos últimos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadás espulines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, tesañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guantanas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almidras amargas espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

Calzando para zapateros.

Espanjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Utensilios, bandejas y azafates superiores de toda clase.

Ojas de cuchillos marca G.F.B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores

Pando Acha y Compañía, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde 1.º de Enero de 1859 el cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de Montoro, situado en la Vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que se manifestarán en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, calle del Arco Real núm. 27, en Córdoba. 10=7

—COMPRA DE PAPEL. Se desea comprar una gran cantidad de papel de la Deuda del personal. En la redaccion de este periódico darán razon.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 4 calle de Sta. Victoria, con egua de pié, caballeriza y cochera, y perfectamente acristalada. En la casa núm. 5 de la misma calle darán razon. 4=3

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor